
ATA nº 48/2021 

6ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal dos Direitos do Idoso – CMDI 

 

Ao vigésimo quinto dia do mês de agosto de dois mil e vinte um, às nove horas, realizou-1 

se a reunião ordinária, via aplicativo meet, do Conselho Municipal de Direitos do Idoso – 2 

CMDI. Estavam presentes: Aldinei Potelecki (Gabinete); Carolina Sônego Spillere 3 

(Secretaria Municipal de Assistência Social); Luara Aparecida Pottratz Alves de Souza 4 

(Secretaria Municipal de Saúde); Cássia Beatriz Villain (Fundação Cultural de Criciúma – 5 

FCC); Remerson Luiz Vicência (Diretoria de Trânsito e Transporte – DTT); Nair Medeiros 6 

Goularti (Associação Feminina de Assistência Social de Criciúma – AFASC); Maria Inês 7 

Conti Vitor (Associação Internacional de Lions Club – LC Criciúma Rainha do Sul); Maria 8 

Scotti (Conferência São José da Sociedade São Vicente de Paula – ILPI Asilo São Vicente 9 

de Paulo); Neiva Junckes Hoepers (UNESC); Milly Christie Lima (OAB Criciúma/SC); 10 

Terezinha Mandelli da Conceição Spillere (Pastoral da Pessoa Idosa – PPI); Isabel Cristina 11 

Feijó (Polícia Civil SC); Mirella Sombrio (Sociedade Cultural Cruzeiro do Sul) e Maria Dione 12 

Gomes Antunes e Cleomara Bez Fontana Mazzuco (Hospital São José). Ouvintes: Mariela 13 

Pasetto (CREAS) e Nadir Arruda (Valentes de Davi). Apresentaram justificativa de 14 

ausência: Guilherme Augusto Carminatti (Secretaria Municipal de Assistência 15 

Social); Angela Maria Silva (Fundação Municipal de Esportes – FME); Pauta da Reunião: 16 

1. Levantamento do Quórum Regimental; 2. Leitura e aprovação da Pauta do dia; 3. 17 

Correspondências Recebidas; 4. Comissão de Visitas; 5. Comissão de Análise de 18 

Projetos/FMDI; 6. Apreciação das alterações no Edital de Captação de Recursos; 7. 19 

Roda de conversa descobre sobre Violências contra a Pessoa Idosa com a 20 

Assistente Mariela Paseto do CREAS; Assumiu a presidência da reunião a Senhora Nair 21 

Medeiros Goularti que designou para secretariar e registrar a ATA Pâmela Fidelis Ghisi. 22 

1.Levantamento do Quórum Regimental A presidente iniciou a reunião fazendo o 23 

levantamento do quórum dos conselheiros presentes e saudou a todos. 2.Leitura e 24 

aprovação da Pauta do dia. A seguir procedeu a discussão e aprovação da pauta do dia 25 

e a ATA n° 47. 3.Correspondências Recebidas. 3.1. recebemos do Conselho Estadual do 26 

Idoso que o município de Criciúma ainda não havia aderido ao pacto nacional de 27 

implementação da política de direitos da pessoa idosa, foi acionado o gabinete e junto do 28 

vice-presidente Guilherme Augusto Carminatti, foi preenchido um formulário, aderindo 29 

Criciúma ao referido pacto. Um dos programas deste pacto é a equipagem dos Conselhos, 30 

a conselheira Maria Dione Gomes Antunes sugeriu que fosse solicitado a adesão destes 31 

equipamentos (carros, computador, etc), o ministério da mulher não tem recursos para 32 

encaminhar agora, sugeriram que se faça uma solicitação via emenda parlamentar, após 33 

discussão, foi decidido enviar a solicitação para a deputada Geovania de Sá. 3.2 Ofício n° 34 

0510/2021/05PJ/CRI da 5ª Promotoria de Justiça solicitando relatório sobre possíveis 35 

irregularidades na ILPI Casa de Repouso Vida Nova. A Presidente comunica que ela e a 36 

conselheira Cassia Beatriz Villain visitaram a ILPI e será respondido ao Ministério Público 37 

que a ILPI não tem uma assistente social contratada, mas que toda a equipe zela bastante 38 

com os cuidados aos idosos e que são bem atenciosos com os mesmos e realizam as 39 

atividades de acordo com o que estabelece a Lei do Estatuto do Idoso. 4. Comissão de 40 

visitas. 4.1. A presidente Nair passou a palavra à conselheira Cassia para explanar a 41 

respeito da visita na Casa de repouso Vida Nova, que diz que não havia nada irregular, 42 

conforme exigido pelo Conselho. A presidente Nair retomou a palavra, explicando que o 43 



motivo da visita à ILPI foi devido a solicitação de reinscrição e que o parecer é favorável, 44 

é colocado em votação e aprovado por unanimidade. 5. Comissão de Análise de 45 

Projetos/FMDI. 5.1. Projeto do Asilo São Vicente de Paulo “Construção do Abrigo 46 

RSS”. A presidente explica que o projeto é construir um abrigo para resíduos sólidos, que 47 

é uma exigência da vigilância sanitária e eles estão readequando. O parecer da comissão 48 

é favorável. A presidente Nair colocou em votação e é aprovado por unanimidade. 5.2. 49 

Projeto do Asilo São Vicente de Paulo “Aquisição de mobília”. A presidente explica 50 

que o projeto é a aquisição de mesas e bancos novos para o refeitório que estão em estado 51 

precário. O parecer da comissão é favorável. A presidente Nair colocou em votação e é 52 

aprovado por unanimidade. 5.3.Apreciação das alterações no Edital de Captação de 53 

Recursos. A Comissão de Projetos apresentou as sugestões de alteração no Edital e após 54 

algumas discussões foram sugeridas outras correções e adequações. Ficou definido que 55 

será encaminhado para Parecer da Procuradoria e depois retornará para aprovação da 56 

plenária. 6. Roda de conversa sobre Violências contra a Pessoa Idosa com a 57 

Assistente Social Mariela Paseto do CREAS. 6.1. A Presidente passa a palavra para 58 

Mariela expor o trabalho realizado no CREAS. Mariela se apresentou e explicou que o 59 

CREAS é um equipamento público, pertencente a Secretaria Municipal de Assistência 60 

Social e atende todas as demandas de violência de mulher, idoso, criança, adolescente e 61 

pessoa com deficiência. Explicou também que, em relação ao atendimento da pessoa 62 

idosa, o trabalho foi redimensionado, sendo dividido em três equipes que atendem todas 63 

as demandas de violência do município, essas equipes são compostas por uma assistente 64 

social e uma psicóloga. Continuou relatando como as denúncias chegam no CREAS, 65 

sendo elas através do Disque 100, através de notificação via SINAN do Hospital São José, 66 

demanda espontânea ou através de vizinhos, pessoa que vê determinada situação e 67 

repassa para o CREAS fazer as intervenções. Explicou também quanto as abordagens, 68 

que quando recebidas via demanda espontânea, se mantém a versão da vítima, quando 69 

partem de terceiros, é realizada a visita domiciliar para verificar se a situação realmente 70 

procede ou não, questionando vizinhos e pessoas conhecidas, sempre procurando 71 

identificar se a família está exercendo a função protetiva. Em situação de violência física, 72 

cárcere privado, retenção de cartão magnético, estas circunstâncias quando recebidas, 73 

acabam sendo encaminhadas para as delegacias. Em situações onde envolve negligência 74 

de pessoa idosa onde há violência psicológica e abandono, nestes casos o CREAS procura 75 

intervir através das equipes, procurando verificar qual o tipo de situação, geralmente 76 

buscando subsídios com a família, de forma que ela consiga garantir essa função protetiva 77 

comentado anteriormente. As situações mais atendidas pelo Equipamento são as de 78 

negligência, com isso em mente dividiram as formas de atendimento desse tipo de 79 

violência, muitos pedidos de intervenção são em decorrência da sobrecarga do cuidador, 80 

solicitando a intervenção para chamar os outros membros da família para a 81 

responsabilidade, nesse tipo em específico foi acordado que não há realmente uma 82 

violência, e nesses casos, são encaminhados para os CRAS de referência. Nas situações 83 

de omissão que realmente existe a violência, o CREAS acaba atendendo, ressalta que 84 

com a Pandemia não pode deixar de pontuar o grande aumento de violência contra a 85 

pessoa idosa, fazendo com que as equipes se reúnam nas sextas-feiras, para pensar 86 

estratégias para atender todas as demandas. Concluindo a explanação ressaltou a 87 

preocupação com o aumento de casos não só com a pessoa idosa mas também contra a 88 

mulher e demais vítimas que também sofreram aumento de casos em decorrência da 89 

Pandemia. A Conselheira Dona Maria Inês sugeriu que o CREAS possa encaminhar 90 



mensalmente ao Conselho relatório dos atendimentos realizados para a pessoa idosa. 91 

Mariela se comprometeu a encaminhar todos os meses este relatório para o Conselho. 92 

Nada mais a tratar, a presidente Nair agradeceu a presença de todos e deu por encerrada 93 

a reunião. Eu, Pâmela Fidelis Ghisi lavrei esta ATA que seguirá para aprovação e será 94 

assinada por todos os presentes. 95 
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Carolina Sônego Spillere __________________________________________________  97 

Cássia Beatriz Villain _____________________________________________________  98 
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Mirella Sombrio _________________________________________________________  106 

Nair Medeiros Goularti ____________________________________________________  107 

Neiva Junkes Hoepers  ___________________________________________________  108 

Pâmela Fidelis Ghisi (Secretária Executiva) ___________________________________  109 
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